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Все сельскохозяйственные пред-
приятия района, а также большинство 
крестьянско-фермерских хозяйств, при-
ступили к уборке урожая. на утро поне-
дельника, 15 сентября, хлеба были убра-
ны на  10808 гектарах из 49966 засеянных, 
что составляет 21%. 

Выше  всех этот показатель  у агрофир-
мы «Заречная» – 34%.  Затем идут СХПК 
им. Чапаева (30%), СХПК «Колхоз им. Киро-
ва» (28%), агрокомплекс «Маяк» (24%), агро-
фирма «Новоселезнёво» (20%), ООО «Сель-
хозинтеграция» (19%).  Показатель у ООО 
«Агро Траст» высокий – 60%, но и посеяно у 
них всего 1094 га.

Пока хозяйства не могут выйти на норма-
тивную суточную производительность, рав-
ную 1961 га. Сейчас  она составляет 1300 
га. Виной тому – погодные условия: дожди, 
обильные  росы, туманы. По этой причине 
на обмолот механизаторы выезжают только 
после обеда. Хотя всё для успешной работы 
есть – исправная техника, надёжные кадры, 
запас ГСМ, о котором руководители хозяйств 
позаботились заранее.

В настоящее время ведётся обмолот овса, 
ячменя, пшеницы и даже гороха.  Комбай-
ны идут на поля, где меньше зелени и наи-
меньшая влажность зерна. К середине сен-
тября валовой сбор зерновых и зернобобо-
вых культур по району составил 23802 т. Уро-
жайность – 22 ц/га.

Все хозяйства непременно ведут засыпку 
семян для урожая будущего года. Так,  уже на 
60% обеспечило себя семенами ООО «Сель-
хозинтеграция», на 41% – агрофирма «Зареч-
ная», на 33% – СХПК «Колхоз им. Кирова» и 
агрофирма «Новоселезнёво», на 26% – СХПК 
им. Чапаева, на 12% – агрокомплекс «Маяк».

Осенью забот у аграриев – через край.  
Так, уже закончили посев озимых, которые 
культивируются в СХПК «Колхоз им. Киро-
ва», агрофирме «Новоселезнёво» и агроком-
плексе «Маяк», а также  в двух крестьянско-
фермерских хозяйствах – Серебренникова 
и Каликенова.

Повсеместно ведётся подъём зяби, вспа-
хано 8587 га. Продолжается заготовка сена, 
план по району выполнен на 110 % (но запас 
лишним не будет), и закладка сенажа, его 
заготовлено 114 %. В двух хозяйствах – аг-
рокомплексе «Маяк» и  ООО «Агро Траст» 
– идёт заготовка силоса. При плане 14000 т  
в траншеи уложено 1240 т, но нужно иметь в  
виду, что уборка кукурузы только началась.

нина РостоВщикоВА

Четырнадцатого сентября – в единый 
день голосования – прошли выборы по 
всей нашей необъятной России.  Выби-
рали высших должностных лиц субъектов 
Российской Федерации (руководителей 
высших исполнительных органов государ-
ственной власти субъектов РФ), мэров го-
родов, депутатов законодательных орга-
нов регионов и административных центров 
субъектов Российской Федерации. 

По данным Центральной избирательной 
комиссии прямые выборы руководителей 
высших исполнительных органов государ-

Вслед  зА  событием

Выбор народа сделан!

ственной власти прошли  сразу в 30 субъ-
ектах.

Состоялись выборы и губернатора Тю-
менской области. Особенность этих выборов 
заключалась в том, что в голосовании приня-
ли участие жители трёх субъектов РФ: ХМАО, 
ЯНАО и Тюменской области. 

В воскресенье, 14 сентября 2014 года, 
ровно в 8 часов открылись 33 избирательных 
участка, расположенных  на территории сель-
ских поселений Казанского района и села Ка-
занского. И немало наших земляков пришло 
к этому часу на избирательные участки, что-

бы отдать свой голос – важный и нужный! – за 
своего кандидата. 

В этот день во всех деревнях и сёлах про-
водились различные культурно-массовые ме-
роприятия, Дни села, и корреспонденты  га-
зеты «Наша жизнь», телепрограммы «Ала-
буга» и радио  работали в напряжённом ре-
жиме, стараясь побывать на разных терри-
ториях.  В  следующем номере газеты будет 
опубликован подробный репортаж о том, как 
проходили в нашем районе выборы губерна-
тора области.

текст и фото тамары носкоВой

ответят 
специалисты

Начался новый учебный год. По-
сле летнего отдыха довольно слож-
но адаптироваться  к школьной жиз-
ни всем ребятам, но особенно пер-
воклассникам и пятиклассникам. 
Возникает много вопросов и у ро-
дителей, которые из-за недостат-
ка времени не всегда могут встре-
титься с учителями-предметниками 
и классными руководителями. 

«Разрулить» ситуацию лучше 
всего можно, обратившись к специа-
листам,  работающим в школах – со-
циальным педагогам, психологам.

В связи с этим  22 сентября  
2014 года с 9.30 до 16.30 часов  
открыта горячая линия по вопро-
сам школьной адаптации. По теле-
фону 49-1-16 на вопросы граждан 
ответят специалисты психолого-
медико-педагогической (ПМПК)  
комиссии.

Социальный педагог, психолог, 
дефектолог помогут в решении  про-
блем,  с которыми сталкиваются в 
школе дети, учителя, родители.

для детей 
из украины

В Казанский район прибыли бе-
женцы из Украины. Вместе со взрос-
лыми приехали и дети, всего их 14 
человек. Девять из них – школьники, 
остальные – дети дошкольного воз-
раста. Всех ребятишек-школьников 
подготовили к новому учебному 
году. Ребята получили школьные 
рюкзаки,  наполненные всеми не-
обходимыми принадлежностями. 
Детям купили хорошую одежду и       
обувь. Все необходимые вещи были 
приобретены отделом образования 
и управлением социальной защиты 
населения.  Первого сентября дети 
пошли учиться в школы Казанского 
района: Ильинскую, Яровскую, Гага-
рьевскую, Большеярковскую, Пеш-
нёвскую. Самый старший из при-
ехавших – девятиклассник, млад-
шие – первоклассники. Четверо 
детей младшего дошкольного воз-
раста уже посещают детские сады 
– большеярковский «Колокольчик» 
и  ильинскую «Ёлочку». Одному ма-
лышу исполнился год.

Против 
экстремизма

На одном из заседаний комиссии 
по делам несовершеннолетних рас-
сматривался вопрос о работе органов 
и учреждений системы профилакти-
ки экстремизма. О том, какие меро-
приятия проводятся в этом направ-
лении, подробно рассказала членам 
КДН начальник  отдела образования 
Т.В. Хевролина.  В школах проводят-
ся дни профилактики, родительские 
собрания, занятия родительского 
лектория. Ребята участвуют в тести-
ровании по выявлению уровня толе-
рантности. Организуются тематиче-
ские мероприятия: декады межнаци-
онального согласия и единения, Дни 
народного единства, международный 
день толерантности, различные кон-
курсы, родительские всеобучи. Пси-
хологи школ района проводят с деть-
ми тесты, тренинговые занятия и дру-
гие мероприятия. Классные руково-
дители и администрации школ отсле-
живают странички учащихся в соци-
альных сетях, их контакты, вхожде-
ние в социальные группы.

обменялись 
опытом

В начале сентября в «Ребячьей 
республике» города Тюмени состо-
ялся областной фестиваль подрост-
ковых трудовых бригад «Трудовое 
лето – 2014». Туда приехали ребя-
та и девчата из всех  муниципаль-
ных образований Тюменской обла-
сти. Делегация из Казанского райо-
на традиционно участвует в этом об-
ластном мероприятии. В Тюмень по-
ехали лучшие – это 11  человек. На 
фестивале подвели итоги трудового  
лета. Подростки участвовали в кон-
курсах  «Лучший трудовой подрост-
ковый отряд Тюменской области», 
«Лучший бригадир трудовых подрост-
ковых отрядов». На фестивале рабо-
тали  тематические площадки «Город 
мастеров». Ребята активно знакоми-
лись с творческими людьми, которые 
учили их быть визажистами, танцо-
рами, художниками, фехтовальщи-
ками, парикмахерами. Юноши и де-
вушки делились опытом работы, под-
ружились, обменялись телефонами и 
электронными адресами. 

будьте 
здоровы!

Газета уже писала о том, что с 15 
сентября  по 15 октября в Казанском 
районе проводится акция всесторон-
него внимания и активной помощи 
пожилым гражданам «Пусть осень 
жизни будет золотой!» На террито-
рии каждого сельского поселения, 
в организациях и предприятиях, где 
трудились наши уважаемые пенси-
онеры, будут проводиться различ-
ные мероприятия. А вот в больнице 
состоится  день открытых дверей 
для пожилых людей. Он пройдёт 20 
сентября с 8 до 12 часов в здании 
поликлиники. Приём будут вести те-
рапевт и узкие специалисты. Пригла-
шаются все, кто хотел бы побывать 
на приёме у докторов.

Все желающие уже могут прой-
ти вакцинацию от гриппа в любой 
день в поликлинике (18 кабинет) 
областной больницы №14 (село Ка-
занское) или на  ФАПе по месту жи-
тельства.

информации подготовила 
тамара носкоВА

В  несколько  стРок  обо  Всём
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Вот стоит на краю деревенской улицы по-
серевший от времени деревянный домик с 
калиной в палисаде. На тёплой от солныш-
ка лавочке такая же серенькая кыска сверну-
лась, смотрит сны о  своей юности и ушед-
ших с нею котятках. Из-за ограды устало ав-
кнет пару раз старенький Шарик,  по тради-
ции встречая так почтальонку… Тихо и непри-
метно живёт он, самый, казалось, оставшийся 
лишь в легендах, картинах и книгах, – русский 
дух. Живёт он и в стойких его носительницах,  
обитательницах деревенских изб – бабушках.

Люблю я наших маленьких бабушек с 
большими, разбитыми от работы руками. 
Эти руки бывших телятниц и доярок не знали 
крема и маникюра, их и раньше-то целовали 
лишь обжигающе ледяные бока двенадцати-
литровых вёдер и согревали тёплые тельца  
худеньких ребятишек, прижавшихся к маме, 
которой вставать в четыре утра – на фер-
му. Но было ли и будет ли что-то более ма-
теринское и женственное, чем такие – вели-
кие – руки? Ими выковано наше всё. И пусть 
сегодня их сил хватает в основном лишь на 
то, чтобы нажать на кнопочку телевизионного 
пульта, пусть они будут – силы и жизнь. Пока 
она теплится, он с нами – сильный, смирен-
ный, самоотверженный, выживающий не бла-
годаря, а вопреки  – русский дух. 

А сейчас устроимся поудобнее и послу-
шаем рассказ от первого лица одной из ма-
леньких бабушек и великих женщин – на-
шей землячки, жительницы Сладчанки На-
дежды Васильевны Вахриной. Молодость у 
неё была немудрёная и незавидная, вы, на-
верное, это разглядите. А ещё разглядите, 
пожалуйста, между строк смысл рассказан-
ного. Смысл-то тоже немудрён и кроется в 
ответе на вопрос: не грех ли нам жаловать-
ся на жизнь? Только вы прочитайте снача-
ла, потом ответьте.

«Родилась я в 1934 году на станции Ско-
вородино Амурской области. Мне было поч-
ти три года, когда одной декабрьской ночью 
пришли за отцом. Отец Василий Степанович 
Казанцев работал кочегаром на паровозе. 
Тройка НКВД его осудила на десять лет ла-
герей. За что, почему – до сих пор мы не зна-

земляки

«думали, никогда не изробимся …»
ем. Никто о судьбе отца нам ничего не гово-
рил. Только письма реденько отец посылал. 
Последнее письмо его было из города Печо-
ры. Писал, что жив, но со здоровьем плохо. 
Так он до окончания срока и не добыл, вид-
но, заболел и умер.  Я его вообще не пом-
ню – какое там, трёх лет не было мне тогда. 
Сестра вот помнила, она меня на три года 
старше была…

 Маму вызвали утром после ареста отца 
и сказали: «Вот тебе 24 часа – куда хочешь, 
туда и поезжай».  Так мы очутились здесь. 
Мать-то – Улита Артемьевна, в девичестве 
Вахрина –  сладчанская была, а отец – из 
Больших Ярков. Мне три года уже  в Слад-
чанке  исполнилось. 

Приехали мы сюда вечером 31 декабря. 
А мать беременная была,  родила парень-
ка прямо в новогоднюю ночь. Брата назвали 
Колей. Нянькались мы с ним, игрались – хо-
рошенький! Коля прожил год и семь меся-
цев. Его ведь мама в ясли отдала, а сама 
– на работу, на ферму. А в детсадике его не-
тель буданула, он почернел, подышал тяже-
ло ещё некоторое время и умер.  Сначала 
мы по квартирам мотались. А от отца оста-
лось пальто хорошее. На другом краю дерев-
ни стояла избушка саманная, в ней один му-
жик жил. Так мать ему отцовское пальто от-
дала, а он нас в избушку за это пустил. Зажи-
ли мы. Сестра в школу пошла. Завели корову. 
Хотя что тогда было от коровы толку… Носи 
да носи молоко на молоканку. Надо 360 ли-
тров выносить, мясо сдать – то налоги. Овчи-
ну – солдатам на полушубки. А овец и не дер-
жали – чем кормить? Сено косили вручную. 
И не отпускали-то шибко с работы. Но на ко-
рову мать накашивала. А телёнка сдавали. 

Когда кончилась война, я заканчивала 4 
класс. День Победы как сейчас помню. У нас 
перемена была. Сельский председатель – 
Александрой её звали – бежит, кричит: «Бро-
сай работу! Война кончилась!» Тут же все по 
домам разбежались. Бежали и радовались, 
думали: вот теперь лучше жить будем.

У всех моих подружек отцы воевали. Ста-
ли они возвращаться, многие израненные. 
Многие поумирали. А мама так замуж боль-

ше и не вышла. Потому что не хотела нас с 
отчимом растить. Где отец похоронен, так ни 
она, ни мы не узнали. Делали запрос, была на 
него какая-то бумага. Написано было только: 
умер такого-то. Какого, теперь даже не ска-
жу – потерялась бумага.  

Мама робила всё время. Сестра под-
росла – тоже в колхоз пошла. А мне нечего 
было одеть, и зимой отправили меня в нянь-
ки, прислугой в Казанку, к Демьянцевым. Мне 
было 11 лет. 

Весной пришла я в колхоз, приняли меня 
техничкой в правление. Лето я ещё за сви-
ньями пробегала. Женщина за ними пожи-
лая ходила, ей за поросятами не успеть. А 
у меня ноги долги  – бегала за ними, лови-
ла. Зима пришла – опять не в чем ходить. 
Да и есть-то нечего было. За получкой мать 
с коромыслом ходила: два ведра зерна по-
лучит, вот и всё. Опять меня в прислуги. Ко-
ров им доила, стирала. Работала просто за 
то, что кормили. 

Сперва я жила у Рашевых – муж и жена 
учителями работали. У них жило трое детей 
и бабушка, она у них модисткой была, шила 
всё время, некогда ей было за хозяйством 
следить.  Я их всех и обслуживала. Год у них 
жила, и они уехали. А к ним как-то вдруг по 
вечерам  милиционер стал похаживать. При-
дёт, поговорит и уйдёт. Я ни к чему. А им как 
уезжать-то, дают мне бумажку с адресом. 
«Видела, мужчина  приходил в погонах? Это 
начальник милиции Агейченко, и ему нужна 
прислуга». Я по этой бумажке пришла, и меня 
сразу же приняли. У них тоже я год прожила. 
Летом домой ходила к маме в Сладчанку. А 
к коровам обратно в Казанку возвращалась. 
Вот такая у меня работа была.

Потом хлеба больше стали давать, и меня 
мама забрала.  В колхозе мы на покосах ро-
били, на прицепе, поварихой одно лето была. 
Сестра постарше  – на быках работала. За-
рабатывали мы «палочки» – трудодни. Со-
вхоз в 61-м году сделали, тогда только стали 
нам копейки давать. Дольше всего я телят-
ницей робила. Когда я в телятницах ходила, 
мне и медаль вручили (в 55-м году). То ли за 
трудовые заслуги она называется, не пом-

ню – ребятишки играли и потеряли удосто-
верение. Моих ребятишек мне мама помог-
ла вырастить. Тогда ведь месяц давали де-
крету до родов и месяц после. А она со все-
ми пятерыми поводилась.

Замуж я вышла за здешнего, сладчан-
ского. Он с армии пришёл, мы тогда с ним 
встретились. Его звали Иван Тихонович Вах-
рин. Прожили мы с ним сорок лет, до самой 
его смерти.  Сейчас у меня десять внуков  и 
правнуков пока одиннадцать. Маловато. Но 
ещё, думаю, будут. 

Сегодня живу потихоньку. Огород сажу, те-
левизор смотрю. Сыновья помогают, тут ря-
дом живут. Жалко вот – последняя подружка 
Нина Ивановна в мае умерла. Не с кем те-
перь на лавочке посидеть. Мы-то всю свою 
жизнь думали, что нам никогда не изробить-
ся. Бузгали, бузгали. А теперь тяжело, ска-
зывается всё…».

екатерина теРлееВА
Фото автора

Агрофирма «Заречная» – лидер нынеш-
ней уборочной кампании. На утро 11 сентя-
бря хлеба здесь были убраны на площади 
811 га, что составляет 23% от плана.

И вот мы в гостях у передовиков – на 
полях, где идёт обмолот ячменя. Работа-
ет 5 комбайнов, зерно отвозят 3  машины. 
Уже намолочено 17830 центнеров. Урожай-
ность составляет 22 ц/га. Больше всех за 
прошедшие дни намолотил Александр Ми-
хайлович Михалёв, мой старый знакомый, 
герой моих зарисовок. Затем идёт Михаил  
Валерьевич Галганов, молодой, но подаю-
щий надежды механизатор.  Немного отста-
ли от них Александр Николаевич  Ташла-
нов, Игорь Васильевич  Савченко, Николай  
Николаевич  Мельник. Правда, вся работа 
ещё впереди, и показатели  каждого могут 
измениться. Но, судя по разговорам с ме-

делА  кРестьянские

лидеры уборочной страды
ханизаторами, для них сейчас важнее все-
го – убрать урожай вовремя. Для этого нуж-
на хорошая сухая погода, а её-то как раз и 
нет. И я убедилась, что выражение «исполь-
зуют каждый погожий час» в данном случае 
не преувеличение ради красного словца, а 
истинное положение дел. Иначе уборка за-
тянется, а на дворе  и так уже вторая поло-
вина сентября.

Едем вдоль поля и замечаем, что кое-где 
посевы примяты, притоптаны.

– Что за напасть? – спрашиваем.
Оказалось, это вредительство журавлей, 

которые прилетают сюда, чтобы покормиться.
– Просто душа болит, когда вижу такое, – 

говорит директор агрофирмы Александр Ива-
нович Муханов. – Птица сама по себе кра-
сивая, в песнях воспетая, а вот нам от неё 
одни убытки.

Вообще настрой у земледельцев агро-
фирмы деловой. Сразу заметно: здесь каж-
дый – на своём рабочем месте, знает и стро-
го выполняет свои обязанности.

Прошу остановить комбайны лучших ме-
ханизаторов, чтобы сфотографировать пе-
редовиков. Они  быстро отвечают на два-три 
вопроса и спешат снова включиться в рабо-
ту. Вижу: неподалёку, на опушке леса, стоит 
КамАЗ, водитель которого подкачивает коле-
со. Вот, думаю, с ним-то я и пообщаюсь. Но 
не получилось. Буквально  через пару минут 
мой собеседник Сергей Анатольевич Прудник 
замечает мигающий маячок комбайна, свиде-
тельствующий о том, что  бункер заполнен 
зерном, и спешит забрать намолот.

Ну что ж, я всё понимаю. Некогда мужи-
кам позировать и беседовать с корреспон-
дентом. Главное я уловила: механизаторы 
настроены на ударный труд, всем довольны.

Мы вслед за машинами едем на терри-
торию сушильно-сортировального комплек-
са, где также кипит работа. Вот горы ячменя, 

которые предстоит подработать. На полную 
мощность гудит  новая зерносушилка. Пусти-
ли её в декабре прошлого года. А приобрели 
по областной программе, которая позволяла 
получить дотации из областного бюджета в 
размере 60% стоимости агрегата. Перераба-
тывает она 160 – 180 тонн за смену, а намо-
лачивают в сутки 200 – 220 тонн. Но задей-
ствована ещё и старая сушилка, способная 
перерабатывать  до 100 тонн зерна. Овёс уже 
весь прибран в склады, отобраны семена.

– Не нарадуюсь новой  сушилке, – гово-
рит А.И. Муханов. –  Работает без перебоев. 
Не будь её – пришлось бы нанимать КамАЗы, 
отвозить зерно в Ишим, платить за перевозку, 
переработку, а то и хранение, если бы не смог 
вовремя продать. Так что выгода ощутимая.

А если в хозяйстве появляются средства, 
они идут на развитие и укрепление матери-
альной базы агрофирмы. К примеру, нынче 
заменили крыши складов, почти заново пе-
ределали  машинно-тракторную мастерскую, 
прибрали территорию МТМ, обустраивают за-
правку, начали строительство кафе. Чувству-
ется, что «зареченцы» живут полнокровной 
жизнью, развиваются, думают о будущем.

нина РостоВщикоВА
Фото автора

н.В. Вахрина – настоящая русская 
женщина с истинно русской судьбой

тандем молодости и опыта. оба – и михаил Валерьевич Галганов 
(слева), и Александр михайлович михалёв – трудятся ударно

Александр николаевич ташланов, 
как и губернатор нашей области, фото 
которого красуется на стекле кабины 

комбайна, всегда числится в передовых

добиваться высоких показателей 
сергею Анатольевичу Прудникову 
помогают прирождённое трудолюбие 

и его верный друг камАз
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Ч и т а т е л ь  . . . тематическая 
страница

 В Новоселезнёво я живу с 
1954 года. И все эти годы  я обя-
зательно выписываю районную 
газету. Каждый свежий  её но-
мер я жду как из печи пирога. 
Всё мне в ней нравится. Охотно 
читаю все статьи, заметки, пись-
ма, информации. Я не один де-
сяток лет проработал столяром 
в Казанской сельхозтехнике (по-
том это была РТС, МТС). Мно-

… даёт оценку
лучше нет 

родной районки
гих жителей района, руководите-
лей, работников сельского хозяй-
ства знаю лично. И радуюсь, ког-
да на страницах газеты встречаю 
знакомые фамилии, фотографии  
земляков.

Хорошо, что газета освещает 
массовые мероприятия, проходя-
щие как в райцентре, так и в сёлах, 
прославляет людей труда, пишет 
об успехах и проблемах молодёжи. 

Мне всё интересно, обо всём хо-
чется знать. Я и сам часто публи-
кую благодарности людям, кото-
рые мне помогли, выручили, по-
заботились о моём здоровье.  Это 
прекрасно, что у земляков есть та-
кая возможность – написать в га-
зету, сказать похвальное слово о 
добрых людях. Всегда с удоволь-
ствием захожу в редакцию. По-
сетителей здесь встречают  при-
ветливо, доброжелательно, к их 
просьбам относятся с большим 
вниманием. 

д.д. бАРнёВ,
ветеран труда 

и трудового фронта
п. Новоселезнёво

… высказывает предложение
Чтобы людям было 

удобно
Я частенько езжу на междугородных автобусах и всегда поража-

юсь, почему устроители остановок не подумали, как будет удобнее 
людям. Я живу за магазином «Всё для дома», который расположен 
по улице Ишимской в Новоселезнёво. Но возле него остановки нет, 
поэтому водители автобусов не останавливаются, говорят,  что не 
положено. Есть остановка возле свёртка на Чирки, следующая – в 
районе РТС. Между ними – огромное расстояние. Я вот, к примеру, 
иду до дома километра два. Неужели так сложно сделать остановку 
возле магазина? Я ведь не только о себе пекусь. В том районе не-
мало людей живёт.

Анатолий киРиллоВ
п. Новоселезнёво

… поднимает 
проблему

Равнодушие 
никого 

не красит
 Уже не раз знакомые и род-

ственники рассказывали мне о 
невнимании, равнодушии неко-
торых руководителей и коллек-
тивов к людям, уходящим на за-
служенный отдых. Есть приме-
ры, когда человек более 30 лет 
проработал на одном месте, 
трудился добросовестно, ответ-
ственно, а когда вышел на пен-
сию, то никто ему доброго сло-
ва не сказал, даже открытки за 
5 рублей не подарил. Да и по-
том забывают своих пенсионе-
ров, не приглашают ни на какие 
мероприятия. А где же профсо-
юзы, обязанные отстаивать пра-
ва рабочих? Где ветеранские 
организации, ставящие целью 
своей работы дойти до каждо-
го? Почему при этом безмолв-
ствует  коллектив? Подойдёт 
время, и каждый вступит в пен-
сионный возраст. Неужели ру-
ководители не задумываются 
об этом? Каково будет им ощу-
тить на себе подобное бездуш-
ное отношение своего преемни-
ка и бывших коллег?

В. сАВельеВ
с. Казанское 

… фотографирует

Фото Анатолия зВонАРёВА

… поражается
красота села зависит 

от нас самих
Хотя я и не коренной житель Казанского, но живу в райцен-

тре  уже около 20  лет. Мне всё здесь нравится, всё устраивает. 
Когда я иду по улицам села, то любуюсь красотой и чистотой во-
круг. Восхищает меня то, как некоторые домовладельцы украша-
ют свои усадьбы: разводят цветы, садят деревья и кустарники, 
устанавливают разные фигурки, нередко изготовленные своими 
руками из подручного материала. Приятно прогуляться по цен-
тру села и парку: кругом посажены деревца, цветы, стоят  ори-
гинальные вазоны, работает фонтан, ребятишки играют на дет-
ской площадке. 

 Многие руководители предприятий и организаций райцен-
тра заботятся о благоустройстве прилегающей территории. 
Но, к сожалению, не все. Возьмём, к примеру, магазин «Маг-
нит». Возле него есть специальное место, видимо, оставлен-
ное для озеленения. Но там зеленеют  лишь сорняки да ди-
кая трава растёт.  Так же пустует оставленное под клумбу ме-
сто возле фасада здания сбербанка. Цветы здесь посажены, 
но только во дворе  за изгородью, а территория возле вхо-
да – серо-холодная и неприглядная. Особенно на фоне сосе-
дей – зданий районного суда,  управления Пенсионного фон-
да, где всё цветёт, благоухает и радует глаз.

н. долГушинА
с. Казанское

… призывает
берегите 

своих близких
Мне трудно писать. Нет больше моего брата Геннадия Алексан-

дровича Брезгина. Умом понимаю, а сердце не хочет принимать ре-
альность. Трудно всем: жене, детям, родителям, родственникам. Тя-
жёлая утрата, незатихающая боль. Потому что в любом деле, со-
бытии он был незаменим. Он был нужен всем нам. Мы его любили 
за советы, помощь, внимание, заботу, постоянные вечерние звонки,  
поздравления со всеми праздниками. Я ждала его приезда, чтобы 
посидеть, поговорить. Я гордилась  своим братом и буду гордить-
ся. Говорят, если человек талантлив, то он талантлив во всём. Это 
про него. Он умел всё: варить, жарить, стирать,  рисовать, строить, 
управляться со своими и чужими малышами, прекрасно  разбирал-
ся в технике, вырезал по дереву, вёл с женой огромное приусадеб-
ное хозяйство. Он любил всё красивое: покупал красивую одежду, 
построил красивый дом, вырастил красивых и сильных, как он сам, 
сыновей, красиво танцевал. Брат красиво любил свою жену Таню, 
она была для него всем. Они были единым целым.

 У него было столько планов в жизни! Но проклятая болезнь сва-
лила его. Он никогда не жаловался на своё состояние, он верил, 
как и все мы, в выздоровление. Не получилось,  болезнь оказалась 
сильнее. Обидно, что ничего нельзя было сделать. Нам всем, мне 
лично будет не хватать его.

Каждой семье желаю мира, спокойствия. Берегите себя и сво-
их близких. Жизнь очень коротка.

тамара сВяженинА
с. Ильинка

… сочиняет 
стихи

Родине 
посвящаю

Уважаемые земляки – жите-
ли Казанского района! Прими-
те горячий привет и наилучшие 
пожелания от поэта, родивше-
гося и проживавшего более 20 
лет в Дубынке. Дарю вам своё  
стихотворение.

моей мАлой  Родине
Птицы осенью летят на юг,
                            а я – на запад.
Там мои родимые 
                                     края.
Вот и улетаю я 
                          как бы на запах
Родины моей … и жилья.
Словно лист осенний 
                                 улетаю,
Радость встречи в сердце
                                   не тая.
Лучше места на Земле 
                               не знаю,
Потому что это Родина 
                                     моя!
Я Дубынки не проеду 
                                   мимо:
Здесь места любимые – 
                                  кругом.
Здравствуй же, деревня 
                           моя милая, 
Здравствуй, мой родимый
                          отчий  дом!

Владимир бАРАноВ

страницу подготовила 
нина РостоВщикоВА

осень – пора свадеб

… благодарит
любимый 
магазин

Есть в нашем микрорайоне  
хороший и нужный людям мага-
зин, который называется  «Всё 
для вас» (ЧП Стариков). Здесь 
можно купить  разнообразные 
свежие продукты, товары по-
вседневного спроса, посуду, хо-
зяйственные принадлежности 
и строительные материалы. И 
всегда здесь много покупателей. 
Привлекает их ассортимент то-
варов, а ещё, думаю, приветли-
вые и вежливые продавцы. Спа-
сибо им за всё.  Я постоянно вос-
хищаюсь отношением к покупа-
телям Любови Николаевны  На-
заревич. До чего же она слав-
ный человек – всем старается 
угодить, и подскажет, и посове-
тует, и пошутит. Она каждого по-
сетителя встречает как родного. 
Таким и должен быть продавец!

А. мАлАхоВА
п. Новоселезнёво
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На фестиваль приехали бо-
лее ста  ребят из школь-

ных лесничеств регионов Ураль-
ского федерального округа – Тю-
менской,  Курганской,  Свердлов-
ской,  Омской, Челябинской обла-
стей,  ХМАО-Югры, а также из Ал-

ЭколоГия

жить по-зелёному!

тамара носкоВА
Фото автора

Что значит жить по-зелёному? Всё просто: с любовью к природе и всему окружа-
ющему миру. и к людям в первую очередь. так решили ребята – любители природы, 
приехавшие на VII открытый межрегиональный фестиваль творчества  школьных 
лесничеств и экологических объединений «живая планета». он проходил в  тюмени.  

тайского края,  Республики Казах-
стан. Побывали на слёте и ребята 
из кружка «Школьное лесничество» 
Казанской средней школы (руково-
дитель И.А. Степаненко) Ольга Тур-
тыгина, Вячеслав Голынский, Алек-
сандр Вахрин и Роман Степанен-
ко. Ребята рассказали, что было 
чему поучиться на слёте у мудрых 
педагогов.

В программе фестиваля были и 

мастер-классы, и выставка-ярмарка 
работ,  и  лесная  эстафета, и дру-
гие захватывающе интересные ме-
роприятия. 

В последний день слёта про-
шла  церемония закрытия с на-
граждением победителей и празд-
ничным концертом. Наша команда 
«Наследники Вернадского» при-
везла со слёта массу прекрасных 
впечатлений и многочисленные 

Эти ребята – кружковцы. их кружок «школьное лесничество» – лучший. 
с ними – руководитель и.А. степаненко

дипломы, свидетельствующие о 
победах. Дипломы   первой степе-
ни они получили за участие в лес-
ной эстафете в номинациях «Ле-
карственные растения» и  «Лес-
ной кулинар». Диплом третьей 
степени – в конкурсе «Цветник». 
Ребята и их руководитель И.А. 
Степаненко были награждены ди-
пломами за активное участие в ра-
боте этого форума. 

Одиннадцатиклассницы Ирина 
Туренина, Кристина Островская и 
Марина Усенкова из кружка «Школь-
ное лесничество» побывали в экс-
педиции в горном Алтае, где под-
робнейшим образом изучали фло-
ру и фауну местности. В течение не-
скольких суток они жили в палаточ-
ном лагере, ночевали в лесу. Рас-
сказывают, что таких красивых мест, 
как в горном Алтае, ещё не видели! 
Девчонки участвовали в мастер-
классах, работали в ботаническом 
саду, встречались с коренными жи-
телями Алтая. На следующий год 
после сдачи выпускных экзаменов 
девочки мечтают поехать на озеро 
Байкал, чтобы изучать природу это-
го уникального места.

Роман Степаненко (Казанская 
школа) и Александр Третьяков (Чир-
ковская) побывали летом в лесной 
школе под Тюменью. Ребята вме-
сте с другими любителями приро-
ды из школьных лесничеств не про-
сто отдыхали, но и учились. Не зря 
ведь они были именно в школе, хоть 
и лесной. Изучали природу Сиби-
ри, искали интересные виды бабо-
чек, растений, затем учились пра-
вильно составлять  гербарий,  де-
лать коллажи из засушенных бабо-
чек. Мальчишки тоже жили в пала-
точном лагере и даже занимались 
раскопками. 

Вот такой насыщенной собы-
тиями жизнью живут учащиеся Ка-
занской школы. Интересно то, что 
кружок «Школьное лесничество» 
действует здесь всего один год. 
Но как много нового ребята узна-
ли на занятиях Ирины Алексан-
дровны Степаненко, сколько сде-
лали для себя открытий, побывав 
в разных уголках России! И это 
только начало.

1. Арбузы и дыни следует приоб-
ретать в специальных местах раз-
мещения объектов сезонной тор-
говли бахчевыми культурами. Ме-
ста торговли утверждаются орга-
нами местного самоуправления и 
размещаются, как правило, на тер-
ритории или возле официально за-
регистрированных рынков и мини-
базаров.  При этом у организации 
или индивидуального предприни-
мателя должно быть на руках уве-
домление об осуществлении пред-
принимательской деятельности  по  
фактическому адресу осуществле-
ния деятельности (даже при разнос-
ной торговле, торговле из палаток), 
поданное в территориальный отдел 
управления Роспотребнадзора или 
на его официальный сайт www.72.
rospotrebnadzor.ru, с реквизитами 
регистрации данного уведомления. 
Только в таком случае торговля бу-
дет считаться санкционированной, 
то есть законной.

2. Объект торговли должен 
иметь вывеску с полной информа-
цией о наименовании юридическо-
го лица, об имени предпринимате-
ля, с указанием  адреса и режима 
работы торговой точки. Продавец 
обязан обеспечить наличие еди-
нообразных и чётко оформленных 
ценников на реализуемые това-
ры с указанием наименования то-

Арбузы в законе
с наступлением «бахчевого» сезона практически каж-

дый житель нашего  района хоть раз да приобретал ар-
буз или дыню. Что нужно знать потребителям при по-
купке, а  продавцам при продаже «большой ягоды»? за-
помните 5 полезных пунктов.

вара, его сорта, цены за вес или 
единицу товара, подписи матери-
ально ответственного лица или пе-
чати организации, даты оформле-
ния ценника.

3. На объекте торговли у продав-
ца в обязательном порядке должны 
быть документы, подтверждающие 
происхождение, качество и безопас-
ность продукта. Потребитель впра-
ве потребовать у продавца докумен-
ты на продукцию. И если тот отка-
зывается их предъявить, рисковать 
здоровьем и покупать такой арбуз 
или дыню не стоит.

4. Продавцы (владельцы) орга-
низаций мелкорозничной сети долж-
ны соблюдать все общие гигиениче-
ские требования: содержание орга-
низации торговли и прилегающей 
территории в чистоте, своевремен-
ный вывоз мусора и пищевых отхо-
дов. Продавцы обязаны иметь лич-
ные медицинские книжки, проходить 
в установленном порядке медицин-
ские осмотры и гигиеническую под-
готовку, работать в чистой сани-
тарной одежде, соблюдать прави-
ла личной гигиены.

5. Продажа бахчевых культур 
навалом, с земли, не допускает-
ся. для временного хранения и 
реализации должны быть обору-
дованы специальные подтовар-
ники, стеллажи. не допускается 

также продажа бахчевых частя-
ми, с разрезами, с трещинами, 
повреждениями оболочки.  При 
разрезании и последующем хра-
нении в ненадлежащих гигиениче-
ских условиях, повышенной темпе-
ратуре воздуха, с загрязнённой по-
верхности кожуры, с грязного раз-
делочного инвентаря, рук продав-
цов, с частицами пыли и летающи-
ми насекомыми в толщу мякоти мо-
гут быть занесены микроорганиз-
мы, в том числе и патогенные, спо-
собные вызывать различные пище-
вые бактериальные отравления и 
острые кишечные инфекционные 
заболевания.

Н ел и ш н и м  буд ет  н а п о м -
нить продавцам, что едиными 
санитарно-эпидемиологическими 
и гигиеническими требованиями к 
товарам, подлежащим санитарно-
эпидемиологическому и гигиениче-
скому надзору, действующими на 
территории Таможенного союза, 
предусматриваются исследования 
бахчевых культур на содержание 
токсичных элементов, радионукли-
дов, пестицидов, нитратов.   

 б. жунубАеВА, 
начальник отдела 

Роспотребнадзора

огонь не прощает 
беспечности

за два прошедших квартала текущего года на территории 
района произошло 19 пожаров, что на 2  меньше, чем за ана-
логичный период прошлого года. В результате пожара по-
гиб 1 человек. из 19 пожаров 16 (это 84%) произошло в жи-
лом секторе.

Основными причинами таких ЧП явились:
– нарушение правил противопожарного режима  при устройстве и экс-

плуатации отопительных печей и электрооборудования;
– неосторожное обращение с огнём;
– аварийная работа электрооборудования.
Наибольшее число пожаров произошло в Казанском сельском поселе-

нии – 6. По 2 пожара случилось в Ильинском, Пешнёвском, Дубынском, 
по 1 – в Большеченчерском, Яровском, Большеярковском, Челюскинском, 
Афонькинском и Новоселезнёвском сельских поселениях.

За истекшие месяцы  сотрудники отделения надзорной деятельно-
сти и работники пожарной части провели операцию «Жильё-2014». При 
обследовании жилых домов с гражданами проводились беседы о мерах 
пожарной безопасности, раздавались  тематические памятки. Те домов-
ладельцы, у которых были выявлены нарушения правил противопожар-
ного режима (всего таковых 77 человек), привлечены к административ-
ной ответственности. Увы, не все ещё хозяева домов поняли, что, мини-
мально  сэкономив на выполнении мероприятий по улучшению противо-
пожарной безопасности жилья, они рискуют понести огромные затраты 
в результате пожара. Ещё страшнее, если в огне погибнут люди, неред-
ко сами же нарушители.

Пожары не возникают сами по себе, как правило, они – следствие вины 
человека. Хотелось бы напомнить об административной ответственно-
сти за подобные нарушения: это штраф на граждан в сумме от 1000 до 
2000 рублей, на должностных лиц – от 6000 до 15000, на юридических 
лиц – от 150000 до 200000 рублей.

Уважаемые жители района, будьте предельно осторожны при обра-
щении с огнём, тщательно проверяйте отопительные приборы и уста-
новки,  соблюдайте меры предосторожности при курении. При установ-
ке бытовых газовых приборов и монтаже электросетей обращайтесь за 
помощью к специалистам. Не оставляйте малолетних детей без присмо-
тра! Помните: огонь не прощает беспечности. Обо всех нарушениях норм 
и правил пожарной безопасности жители района могут сообщить по те-
лефонам 44-700 или 44-600 или написать заявление в наше отделение.

В. лАВРоВ,
инспектор отделения надзорной деятельности по району

 ВАш ВоПРос – нАш отВет

Потребителям 
газа 

не хватает
 
– хотелось бы знать, в  чём 

причина плохого обеспечения 
газовыми баллонами? нашей 
семье положено получать 4 
баллона в месяц, а мы получа-
ем  4 баллона за полгода. Рань-
ше весь район снабжался газо-
выми баллонами, а сейчас мно-
гие дома подключены к газопро-
воду, а баллонов опять не хва-
тает. и дозвониться до газово-
го участка невозможно, всё вре-
мя занято. А как прорвёшься, то 
ответ один: «Газа нет. звоните 
позже».  Вот и сидим неделями 
у телефона. может быть, работ-
никам газового участка устано-
вить очерёдность по установке 
баллонов?

ирина дАВыд
п. новоселезнёво

Поскольку начальник Казанского 
газового участка Александр Петро-
вич Григорьев пояснил, что он как 
руководитель никакого отношения к 
доставке газовых баллонов не име-
ет и ничего по поводу письма чита-
тельницы сказать не может, редак-
ция обратилась за комментариями 
к начальнику доставки газа ОАО 
«Сжиженный углеводородный газ 
Тюменьмежрайгаза» («СУ «ТМРГ»)  
дмитрию Геннадьевичу бАлАн-
дину. И вот что он ответил:

– Задолженности по поставкам 
газовых баллонов перед Казанским 
районом у нашей организации нет. 
В августе мы поставили в Казан-
ский район 9,5 тонны сжиженного 
газа, это больше 100 % запланиро-
ванного. Судя по жалобам, звуча-
щим уже не первый год, баллонов 
казанским  потребителям  постоян-
но не хватает. Но  план по постав-
кам мы составляем, исходя из  сум-
мы дотаций, выделяемых на сжи-
женный газ областным бюджетом. 
Доставкой коммерческих баллонов 
мы не занимаемся.

безоПАсность


